



Agenda

- | | |
|----------------|--|
| 29 août | Réunion Bureau élargie aux référents de commissions |
| 9h00 | |
| salle | |
| Guicherd | |
| 9 sept. | Forum des Associations |
| | Gymnase |

Précision

Dans le bulletin de liaison N2, l'article sur la filière laitière est à attribuer à Jean Jullien, mais aussi Jean Baule et Jean Combe

Référents Commissions

CULTE – Christian JULLIEN – 06 72 71 22 60 – christian.jullien38@orange.fr

ARCHEOLOGIE/URBANISATION – Evelyne BAULE 06 47 15 87 26 – evelynebaule@wanadoo.fr

ACTIVITE HUMAINE – ODET Annie - 06 32 42 13 46 aniyam38@gmail.com

POPULATION – Annick PERROUD 06 08 27 83 35 perroudannick@aol.com

Christiane COMBE (St Vincent/La Rosière) 04 74 57 82 02

INVENTAIRE – Jean-Claude JAILLET 06 76 27 56 63 jcj38@orange.fr

COMMUNICATION-ASSISTANCE BLOG Jean-Marc CHARNAY – 06 43 69 16 37 - charnayjm@wanadoo.fr

Les tiroirs s'ouvrent !

Suite à la publication d'une interview de Roger Ragot sur l'évolution de notre association Estrablin Historique à la veille de sa première assemblée générale, c'est M Roland Rizzato, un lecteur du Dauphiné qui s'est spontanément manifesté en nous adressant la photo ci-dessus avec le commentaire suivant: *“Suite à votre article paru dans le Dauphiné je vous joint à toute fin utile une photo des années 50 représentant des enfants d'Estrablin et Vienne prise sur la place devant la poste à l'époque.(Alain Lelandais, André Coindoz, Gusmaroli, Roland Rizzato)”*

Nous le remercions pour l'intérêt qu'il a apporté à cet article et pour sa spontanéité à nous faire partager ses archives photographiques

Bernard Torgue a réagi à cette information avec les informations suivantes

“Bonjour Monsieur Rizzato, Je me rappelle de votre nom. Aviez-vous un lien avec la laiterie ? Ne veniez-vous pas que l'été ? Je vous fais passer une photo des Gusmaroli (Classe de M. Coquaz Estrablinfos °4) Avez-vous des nouvelles ? Etiez-vous copain avec Alain (Il devait être de 44) le second des frères - 3ème au 3ème rang ou Marcel, l'ainé (classe 42 ?) 2ème au second rang ? Les Gusmaroli habitaient, à côté de l'école, ce qui est aujourd'hui le 300 Rue de l'Europe. Après l'achat par M. Mme Rostaing ils habitaient La Tabourette. Alain Lelandais était marié à une fille Baltez d'Estrablin.

....à suivre .

-Cartes Postales: André Abel-Coindoz nous a commenté sa collection de cartes postales sur Estrablin, nous en avons scannées 55 !

-Bulletins Paroissiaux: Après les 73 numéros, déjà numérisés, Jean-Claude Jaitlet en a fourni 41 nouveaux sur lesquels seulement 6 étaient déjà scannés... une compilation des pages "estrablinaises" de ces bulletins sera bientôt proposée aux membres....



Le Gémens des Années 1950 à 1990

Laurence TOURNIER nous raconte son "Gémens" (propos recueillis par Roger Ragot)

Le Parc de Gémens et son château ont été achetés aux religieuses en 1952/1953 par le père André BOUCHER, curé à Estrablin. C'était un prêtre progressiste qui vivait à 150 à l'heure. Il avait créé l'école de Chaumont, devenue maintenant la Maison Familiale et Rurale (MFR). Il avait une bonne, Mme Michat. Il est décédé dans sa famille à Saint-Romans (38).



Laurence à la faux !

Le centre André BOUCHER accueillait à l'époque des familles modestes durant les mois de juillet et août en vacances pour les sortir de la ville. Dès 1954, Laurence Tournier s'est occupée de l'accueil à Gémens durant 40 années. Elle était chargée de faire fonctionner le site. Son époux Henri se chargeait d'équiper les pièces de vie des familles: lits, tables, chaises, frigos, réchauds...tout cela à moindre frais en achetant des produits d'occasion à la salle des ventes de Vienne. Le père Boucher avait engagé tous les curés de la région pour payer le château aux religieuses, les pères Tenet, Saignol et d'autres que j'ai oubliés. Une assistante sociale nous a fourgué deux familles très pauvres pour commencer, et après du bouche-à-oreille nous avons eu des gens. Pour faire vivre Gémens, le père Boucher organisait pas mal de choses, il avait un institut culturel et social de la région de Vienne. On a eu Debernis, Bartolli (de Grenoble), ils venaient faire des conférences à Gémens. Ces conférences

payantes ont très bien marché dans les premières années, puis petit à petit ça s'est arrêté. Laurence montre les photos de tablées du dimanche c'est comme ça qu'elle appelle ces rencontres, déguisées quelques fois comme pour le bicentenaire de la révolution en 1989. La famille de Laurence vivait durant les vacances dans la grange à Gémens, le bâtiment où est maintenant la crèche. Nous avons accueilli des familles modestes, « on ne se faisait pas payer cher ! On s'amusait et on dansait beaucoup ». Nous avons aussi fait des baptêmes, on a baptisé tous nos petits enfants; Dagalier sur la photo du baptême, était prêtre à Vienne



Le père Boucher, c'était un génie, il ne s'occupait pas du financement. Il vivait à 150 à l'heure. Il prenait des médicaments pour rester réveillé. Il habitait Gémens, mais ça s'était mal passé, je ne sais plus pourquoi. Quand il est mort, il était dans sa famille à Saint-Romans. On s'en voyait pour faire rentrer l'argent. A l'évêché, il y avait une comptable, Melle Bassette, elle nous réclamait toujours de l'argent, c'était compliqué. Il fallait payer ce château, mais je ne savais même pas combien il l'a payé ce château ! Moi, le m'occupais de l'organisation des vacances. Mon mari a mis l'eau, il n'y avait rien, il a installé des douches... et moi je m'occupais de faire entrer de l'argent.

Les gens ont gardé un très bons souvenir de Gémens. Ma fille qui a aussi profité de Gémens a emmené sa fille pour lui montrer le cadre où elle jouait lorsqu'elle était petite